

EL DEFENSOR DE GRANADA

Año XXVII.

Suscripciones.
En Granada, un mes 6 reales.
En el resto de la Península, tres meses 5 pesetas.
En el Extranjero, seis meses 18 francos.
(La suscripción de fuera se paga por adelantado)
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.
Decano de la Prensa diaria de esta provincia.

Inserciones.
Anuncios.—Línea sencilla en 4.ª plana 10 céntimos
Esquelas mortuorias.—Sencilla en 3.ª plana 8 pesetas.
Comunicados.—De 2 a 100 ptas. línea, a juicio del Director.
(Para más detalles, véase la tarifa).
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

Núm. 13.513

Viernes 3 de Marzo de 1905.

Director y propietario, Luis Seo de Lucena

Viernes 3 de Marzo de 1905.

Cepas Americanas

Los propietarios viticultores que deseen reconstituir sus viñedos destruidos por la filoxera, deben antes de pedir el catálogo de precios para 1904-1905 a los señores

Viuda y Sobrino de Antonio Delmas
Cortes 555, 1.º.—BARCELONA.

Dichos viveros, fundados en 1886, poseen 40 hectáreas de pies madres y 10 hectáreas en ingertos y barbados.
No venden más que sus productos
Cultivan especialmente para Andalucía Barbados largos para plantaciones profundas.
Garantizan la autenticidad y frescura de las plantas que venden.
Conceden la franquicia de portes a todos los clientes que pidan un mínimo de 25.000 barbados.
Para 100.000 barbados hace el franco de portes y embalaje.
Rupestris Lot barbados 1.ª a 45 pesetas milés.
Mourvedre M Rupestris 1208 A 75
Berlandieri M Riparia 450 A 100
38 E. M. A 80
187-11 A 80
Aramón M Rupestris núm. 1.ª a 55
No tiene la casa ningún representante en Granada, habiendo cesado el compromiso adquirido de no vender en Andalucía.
Hacemos beneficiar los clientes de la comisión que tenía el antiguo representante.

INGERTOS.—BARBADOS.—ESTACAS.

Orbatos, Bastones y Paraguas
Lo más elegante y de más novedad en EL BUEN TONO.—Zacatin, 12.

La minería en esta provincia

Según el informe del Ingeniero Jefe accidental de minas de esta provincia, la producción obtenida durante el año de 1904 ha excedido a la del año anterior en los minerales de hierro y de azogue, disminuyendo en los de zinc y plomo. Se ha puesto en explotación un grupo de plomo argentino y se ha reanudado el arranque en otra concesión de mineral de cobre cuyos trabajos han estado en suspensión durante un largo interregno.
El aumento en la producción del hierro, se debe a la mayor cantidad que se ha extraído en la mina «La Oportunidad», de Alquíve y a la obtenida en «La California» de Loja, que han compensado la disminución producida por la suspensión de los trabajos en las minas de la Compañía de Forman.
La escasa producción de zinc obedece a la suspensión de las compras que hacía la Compañía Asturiana y a la renuncia de varias concesiones que tenía explotando la misma Compañía.
La falta de vías de comunicación continúa siendo un obstáculo de importancia para el desarrollo de la industria minera en la provincia, porque el transporte de las primeras materias se viene efectuando en algunas regiones en carros y aun en caballerías, dificultando y aun imposibilitando la explotación de criaderos metalíferos.
De realizarse la construcción de los ferrocarriles secundarios de esta provincia que han sido aprobados por la Comisión central, se disminuirían en gran manera los inconvenientes enumerados, aumentando la explotación de los minerales de hierro, azogue, plomo y zinc, puesto que la línea ferroviaria proyectada desde Loja a Orgiva y desde este último punto a Motril, atraviesa una zona donde existen criaderos muy abundantes de los referidos minerales.
Ha disminuido el número de expedientes incoados durante el año, obediendo esta indiferencia que se observa hacia los negocios mineros a los entorpecimientos que ofrece el desarrollo de casi todos ellos por los desembolsos de gran importancia que exigen la construcción de vías de comunicación y transporte económico.

Publicamos a continuación un resumen estadístico de la producción minera en esta provincia durante el año anterior, del cual resulta que existen en explotación ocho minas de azogue que son: «Brillante» y «Sultana», en Almegíjar; «Diamante», en Timar; «Esmeralda», en Bérchules; «Rubí» y «Damas de Diamante», en Tímas; «Elena» y «Pata», en Cásnars, en las que han trabajado por término medio 94 operarios por día; han producido 3.312 toneladas métricas que importan 62.816-80 pesetas.
De zinc: «Pepita», en Motril; «San Juan Bautista», en Otívar; «San Manuel», en Güejar Sierra, con 45 operarios y una producción de 378 toneladas y 50 kilogramos que importan 10.567-50 pesetas.
De cobalto: «La Encontrada», en Itrabo y Molivizar, con 11 operarios que ha producido 25 toneladas, con un valor total de 1.250 pesetas.
De cobre: «El Ensueño», en Baza, con 18 operarios y 78 toneladas de producción, equivalentes a 2.808 pesetas.
De hierro: «La Oportunidad», en Alquíve y «Luis» y «California», en

Miscelánea

Junta del censo. El domingo próximo se reunirá en el salón de sesiones de la Diputación, la Junta provincial del censo electoral, con objeto de proclamar los candidatos y hacer el nombramiento de interventores para las próximas elecciones provinciales.

El duque de La Salle.

Como el lector sabe se encuentra en Granada el duque de La Salle Rochemaure, linajado aristócrata francés, que goza en su país de merecida y general estimación.
El duque se propone hacer una excursión a la región del Andarax, donde detiene el proyecto de acometer grandes negocios mineros.
Una inoportuna enfermedad, la gripe, le ha retenido en cama varios días, viéndose obligado por esta razón a aplazar su viaje hasta hoy o mañana que, completamente restablecido de su dolencia saldrá para dicha región.

Es el duque, persona de vasta cultura, de arraigadas ideas católicas, que cree compatibles con la libertad, y en este sentido, su palabra es en Francia escuchada con atención, y sus juicios, comentados con interés.
Uno de sus más ilustres ascendientes, Juan Bautista de La Salle, solemnemente canonizado por el glorioso Pontífice León XIII (q. G. h.) instituyó en Francia la Orden de las Escuelas de la Doctrina Cristiana, que da su cariñoso amparo al desvalido, instruyendo su espíritu y alimentando su cuerpo.

El duque de La Salle es ardiente partidario de aquella institución, por cuyo progreso y desenvolvimiento trabaja sin descanso y con el mayor entusiasmo.

Recientemente ha estado nuestro ilustre huésped en Madrid, siendo recibido en audiencia particular por el Rey, D. Alfonso, quien tuvo para su visitante frases de elogio.
Nos alegramos del restablecimiento del Sr. Duque y celebráremos con consigna la prosperidad del negocio que se propone desarrollar, en bien suyo y de la región donde se hallan situadas sus minas.

Una carta. El conocido litógrafo D. Francisco Casado ha recibido una carta del exministro de la Guerra, General Linares, en la que le manifiesta, que como el gobierno de que él formaba parte cesó en sus funciones antes de resolverse lo del indulto de Antonia Samos, coautora del crimen de la calle de la Gloria, ha escrito al actual ministro de Gracia y Justicia recomendándole el asunto, y le ha contestado que está pendiente del informe del Consejo de Ministros y que cuando de cuenta procurará inclinar el ánimo de sus compañeros a fin de ver si hay posibilidad de aconsejar a S. M. la concesión de la gracia que dicho Sr. Casado solicita.

Ecos de los pueblos

De Villanueva Mesía.
A consecuencia de la escasez de lluvia y de los fuertes hielos, están padeciendo mucho los campos.
Hace quince días que se encuentran sin ocupación los jornaleros; solo tienen trabajo unos veinte que se necesitan diariamente en la casa de don Jerónimo Palacios, que está haciendo una plantación de chopera.

Muy en breve contraerá matrimonio la Srta. Margarita Cuadros Cano con el vecino de Marchal D. Baldomero Avilés Moral, empleado de la fábrica azucarera de dicho punto.
Ha vuelto a encargarse de su parroquia en Villanueva su cura propio D. Manuel Caro Cardenete, y D. Manuel Puente Cárdenas, que la ha de desempeñar interinamente, ha sido destinado a la de Güejar.

De Molivizar.
El domingo 26 de Febrero se presentó del pueblo el párroco de Carrasna, D. Juan Bustos Carrasosa, que por algunos años ha sido cura en comisión de Molivizar. Al Sr. Bustos se le ha dispensado una cariñosa despedida, saliendo hasta las afueras las personas principales del pueblo.
Dos horas después de su despedida hizo su entrada el cura propio don Francisco López Barranco. Todos los vecinos corrieron a saludarle. El párroco, que ha estado catorce años ausente de su parroquia, apenas entró en el templo entonó una «Salve» a María Inmaculada. Subió luego a la cátedra evangélica y con voz emocionada saludó afectuosamente a sus feligreses. En tratanto las campanas se repicaban sin cesar y las palmas y cohetes poblaban los aires.
Con el Sr. López Barranco llega-

Quejas del vecindario

La calle de la Concepción.
Los vecinos de la calle de la Concepción nos dicen que todas las noches en la esquina de la calle de Astañeda se sitúa una bandada de mozaletes que entre gritos y expresiones altamente ofensivas a la moral se entretienen en apedrear las casas de aquellos contornos. Conviene que los agentes de policía se tomen la molestia de dar un paseito por aquel sitio a las horas en que tienen lugar los escándalos y la pedrea.

Darro atascado.
En la calle de Pavaneras, en la puerta de la casa de los Tíros, se ha hundido el terreno. Con este motivo el darro principal que tiene su trágico y completo obstruido.
Apenas caen algunas gotas de lluvia o rebosan los próximos canchales y alcubillas, se forma en medio de la calle una grande laguna que impide la circulación de los coches y de los carros.

Como se trata de una vía tan importante y tan concurrida, y además el agua detenida se corrompe y constituye un foco de infecciones miasmáticas, el público desea y pide al Sr. Alcalde se sirva ordenar que cuanto antes se ponga aquel lugar en condiciones higiénicas y viables.

Senador. Hoy o mañana llegará a nuestra capital, el senador por esta provincia, D. Rafael Jiménez de la Serna.

Vacantes

Lo está la institución benéfica del patronato de la fundación hecha en Palenzuela por D. Martín Fernández de Salazar, para que la persona que justifique sus derechos pueda hacerlos valer.
—La plaza de arquitecto municipal de Guadalajara, dotada con 3.250 pesetas, que será provista por concurso público.
—En la Escuela Superior de Guerra la plaza de profesor de Escritura y conversación de idioma francés, dotada con 3.000 pesetas anuales.
—La plaza de oficial primero de Administración civil en la plantilla de las Inspecciones generales de Sanidad, será provista por oposición, comenzando los ejercicios el día 22 del corriente.

Junta municipal. La de Soportujar la forman en el año actual D. Antonio Delgado Gallardo, don Francisco Delgado López, D. Mateo López Martín, D. Melchor Tovar Vilchez, D. Cándido Tovar Delgado, don Antonio Serí Guíote y D. Eusebio Funes Guerrero.

Obras públicas

Concesión.—Sombrantento.
Se ha autorizado de Real orden a don Angel Iruel de la construcción de dos cargaderos y vías anexas en el muelle de Ururzruña (Bilbao).
—Ha sido nombrado ordenanza del Ministerio de Obras públicas D. Luis Guzmán.

Objetos recuperados. Además de los que ya se le encontraron a José Cambil Taboada como procedentes de diferentes hurtos que había cometido en la forma de que dimos cuenta en nuestro número de antea, se ha recuperado un abrigo que el mismo sujeto robó últimamente a Nicolás Raya Ortega y que tenía vendido en la cantidad de dos pesetas en el baratillo de Trinidad Capilla.

Ordenanzas municipales.—El Gobernador civil, don Juan Tejón y Marín, se ocupa en redactar una circular, ordenando a los Ayuntamientos que no las tengan, que procedan en un plazo de tres meses, a redactar unas ordenanzas municipales, en las cuales regulen, en la debida forma,

Subastas

La Dirección general de carabineros anuncia la subasta para la construcción de la falda «San Román», con destino a Estepona, bajo el tipo de 2.044 pesetas. Igualmente anuncia por el mismo tipo de remate la de la falda «Asunción», para Marbella.
—El 10 de Abril, a las tres de la tarde, se celebrará en el Ayuntamiento la subasta para la adquisición de 3.000 metros cúbicos de adoquines de Gerena, al precio de 11-35 pesetas.
—El día 31 de Marzo se celebrará en el Ayuntamiento la subasta del servicio de impresiones municipales.
—Ante los concejales señores Garrido Atienza y Pareja, y el secretario señor Palacios, se celebró ayer la subasta del arbitrio de carnización de cerdos.
No concurrirán licitadores, y en su virtud se declaró desierta la subasta.
La segunda se celebrará a los treinta días de publicado el edicto en el «Boletín Oficial».

—El 20, en Guadix, una fanega de tierra, término de la Peza, 500 pesetas, y otra media fanega en 300.
—El 11 en el Gobierno civil de esta capital conducción de correspondencia a caballo entre Beznar y Ugíjar, 5.000 pesetas.
—La correspondencia entre Tócon y Montefrío y Algarinejo ha sido adjudicada a don Miguel Cañadas Avila, en 299 pesetas.
—La de Granada a la estación del Sur a don Antonio López Garrido, en 1.999 pesetas.
—El día 10 de Abril próximo se celebrará la de las obras de acopios para conservación de la carretera de Córdoba a Villavieja por los Arenales, cuyo presupuesto es de 5.982-30 pesetas.

Catedrático. Ha sido nombrado juez de oposiciones para cátedras, el catedrático de nuestra Facultad de Medicina Sr. Velázquez de Castro.

Reclamación. Se ha presentado a la aprobación del Gobernador el reglamento del Círculo Católico de Obreros de Daifontes.

Enferma. Se encuentra enferma la ilustrada directora de la escuela Normal de Maestras, D.ª María Ana Sóló de Zaldivar.

Bodas

Anteañoche a las ocho contrajeron matrimonio en la parroquia de Santa María Magdalena, la bellísima señorita María del Rosario Bueno Moharra y el distinguido comerciante de esta plaza D. Eugenio Sabatel Alonso.
Fueron padrinos D. Baldomero Plazas Alonso, primo del novio y doña Angeles Moharra Moreno, tía de la novia.
Una vez celebrado el acto religioso la familia e invitados pasaron a casa de la madrina donde fueron obsequiados espléndidamente con dulces, pastas y licores.
Deseamos a los recién casados una eterna luna y miel.
—Añoche fueron desposados en la parroquia de San José, la señorita Carmen Esteban Alonso y D. José Cuellar Ortega.
—En la misma parroquia esta noche contraerá matrimonio la señorita Angustias Díaz Manzaneda y D. Baldomero Ferrer Enriquez.

Visita de inspección. El Gobernador ha ordenado al fiel contraste de pesas y medidas de la provincia, que gire una visita de inspección a Zújar con objeto de comprobar los extremos de cierta denuncia que se le ha hecho acerca del indicado servicio.

Instrucción pública.

Vacantes.
En el Instituto de Figueras la cátedra de Historia Natural y Fisiología e Higiene, que será provista por traslación en el plazo de veinte días.
—En igual forma será provista la cátedra de Física y Química del Instituto de Huesca.
—En los de Cabra y Segovia las plazas de profesor de Gimnasia, dotadas con 1.000 pesetas, debiendo solicitarse en el término de un mes.
—En la Universidad de Sevilla se halla vacante la plaza de auxiliar de la cátedra de Física y Química.
—Se halla vacante la escuela de niñas de Benamargosa (Málaga) con 1.100 pesetas.

El tipo del cambio. Se ha declarado, que el tipo medio del cambio, durante la segunda quincena de Febrero ha sido de 31-35 por 100, correspondiendo una reducción de 24 por 100 en las liquidaciones de derechos, que para su pago se efectúan en las Aduanas, durante la primera quincena del corriente mes.

Ayuntamientos.
Ha sido autorizado el presupuesto ordinario de Labras.

Cambios de monedas.

La Dirección del Banco de España, ha dispuesto cambiar todas las monedas de plata que siendo legítimas, aparezcan picadas, señaladas o dificultosas, y al efecto ha expedido órdenes a las sucursales, para que admitan cuantas monedas se les presenten en dichas condiciones, cambiándolas por otras buenas.

Noticias mineras.
Sociedad minera Almagrera
Según un periódico, el beneficio industrial para el último ejercicio, será de 280.000 a 300.000 francos. Como los trabajos preparatorios hechos en 1904, que se elevan a 60.000 francos, han sido cubiertos por los gastos de explotación, el beneficio realizado deberá aumentarse en esta cantidad. Puede afirmarse con probabilidad de acierto que en 1904, como en los anteriores ejercicios, se distribuirá un 5 por 100, después de haber amortizado de 125.000 a 150.000 francos, fuera del importe de los trabajos preparatorios de que hablamos antes. El servicio de las obligaciones a 12 por 100, no exige más que francos 54.000 próximamente. La producción ha sido en 1904 de 91.000 toneladas contra 76.000 en 1903.

Pérdida. En la Jefatura de la Guardia municipal, se halla a disposición de su dueño una letra girada a cargo de un vecino de Alomaras.

Secretarios municipales.
Ha renunciado su cargo el de Cástaras, D. Francisco Navarrete. En su lugar ha sido nombrado D. Arsenio Rodríguez Fernández.

Junta de prisiones. Mañana a las dos de la tarde, se reunirá en el despacho del Presidente de la Audiencia, la junta local de prisiones.

Beneficencia y Sanidad

El sarampión.—Asociación de Caridad.
Por los respectivos médicos municipales se dio ayer parte a la Alcaldía de los siguientes casos de sarampión: En el distrito de San Cecilio, tres casos, uno de ellos seguido de defunción; dos en Santa Escolástica, y uno en San Justo.
—Por la Asociación de Caridad se repartieron ayer 780 bonos y se dio trabajo a cuatro mendigos.
Se hizo cargo la Asociación de tres paases del juzgado de Abastos.

Mejoría. Se encuentra mejorado de la grave enfermedad que venía padeciendo el virtuoso presbítero don Emilio Cabello Artacho.

Noticias de personal

Eclesiástico
Han sido nombrados: Cura ecónomo de Bérchules, don Bernardo Cerezuela Fernández.
De Valor, don José Girela Peralta.
Cura en comisión de Itrabo, don Juan Bustos Carrasosa.
Coadjutores de Dalias, con residencia en Balerma, don Gabriel Baena.
De Lujar, don Vicente Oyonarte Fernández.
Beneficiado de Ugíjar, don José Aguilar Pérez.
Sacristanes: del convento de la Encarnación, don Enrique Vela Cano.
De las Carmelitas Calzadas, don Florencio Román.
De la parroquia de San Gabriel (Loja), don Manuel Cano López presbítero.

De Hacienda
Ha sido nombrado oficial de tercera clase de la Intervención de Hacienda de Ciudad Real, con 2.500 pesetas anuales, don Juan Arribas Lofe.
Item de la Inspección provincial de Gerona a don Joaquín Pavia y Sanz de Andino.
Depositario pagador de la Tesorería de Gerona a don Francisco Mendoza y Cerrada.

Guarda jurado.
Ha sido nombrado guarda jurado de los pagos de Mocalta y Almonjara-alto, Agustín Ballesteros Gutiérrez.

Plazo ordinario. En la Facultad de Filosofía y Letras, continúa abierto un plazo ordinario de matrícula libre para los que hayan de cursar los estudios taquígrafos ó de veloc escritura.

Alcaldes y concejales

En la vacante producida por fallecimiento de D. José M.ª Miotler, ha sido nombrado por Real orden de 27 del anterior, alcalde del ayuntamiento de Alhama, D. Francisco de Paula Espejo.

Licencia. Se ha concedido una licencia de ocho días al capellán del Cementerio, don Francisco Fernández Sánchez.
Durante su ausencia, desempeñará el cargo, don Antonio García Tíros, teniente cura de la iglesia de San Cecilio.

Corrección pública.

Pan barato
Por sacar pan del Hospital de San Juan de Dios, del destinado a los enfermos, fueron puestos ayer a disposición del Juzgado del Sagrario, Juan José Ferreras, Antonia Rodríguez, Antonio González y Antonia Baena.

Multa.
Han sido multados en dos pesetas, Salvador Heredia Fernández y Pedro Gómez.

Arresto.
Han ingresado: Rafael Fernández Milán, Jesús Ureña Ruiz, Antonio Durán Gil, Miguel Callado Contreras, José Rivera Gijón, José Valdivia Velasco y Juan Antonio Ortega Narvaez.

Carcel
Han ingresado: Ramón Gallardo Murcia, Antonio Ortega Rodríguez y Francisco y Luis Salas Castillo.
Ha salido en libertad, Manuel Zurana Jiménez.
Director. Anoche llegó a Granada el nuevo Director del Penal, don Andrés Hernández, que antes de posesionarse de su cargo hará un viaje a Alhama.

Desde Montefrío.
Inauguración del alumbrado eléctrico.—C. ndictura del pueblo. 2 Marzo.
Añoche, a las nueve y media, con motivo de hacerse la prueba del alumbrado eléctrico de esta villa, fué a pesar de lo crudo de la temperatura, un acontecimiento notable en esta población, donde por espacio de muchos años el pésimo alumbrado que teníamos, hizo resaltar mucho más el magnífico que de la prueba resultó. Muy bien puede estar orgullosa la compañía eléctrica del río Cacin, del referido resultado y de los servicios y trabajos, verdaderamente heroicos, de su representante en ésta, D. Adalardo Mora, al que en mucha parte se debe el que anoche no se tuviera que suspender la prueba.
Con este motivo se palmaron multitud de cohetes y palmars reales, dándose muchos vivas a nuestra patrona la Virgen de los Remedios y amenizando el acto la banda de música de esta que dirige D. Juan Cervera, que tocó lo mejor de su repertorio.
—Empieza a notarse el movimiento propio de toda época de elecciones, que aquí resultarán animadísimas, aunque pacíficas, a juzgar por la buena impresión que ha producido la designación de D. Carlos Alba y Alba como candidato para ocupar uno de los puestos de diputado provincial por este distrito.
Mucho tiempo hace ya que se sentía y manifestaba el deseo de Montefrío, de tener en la Diputación un representante que, unido a este carácter el de hijo de la localidad, é impulsado por el amor, que no puede exigirse a los que no nacieron ni vivieron en ella, proporcionara a ésta alguno de esos beneficios derramados a manos llenas sobre otros pueblos más afortunados, y que sin lesionar en lo más mínimo los superiores intereses de la provincia, viniera a demostrar las ventajas de la asociación, solo conocidas hasta ahora, por las teorías que alguna vez se exponen en el libro y en la prensa, sin que nunca se hayan traducido en resultados prácticos.
Así es que cuando se supo la noticia por EL DEFENSOR que en esta ocasión tendríamos representante propio y que el designado para tan honroso cargo era un hijo de aquel dechado de honradez que se llamó D. José Alba Guerrero, cuyo prematuro fallecimiento privó a los pobres de un protector, a los ignorantes de un consejero desinteresado, a los débiles de un defensor y a todos de un guía en sus negocios, la satisfacción ha sido general y cuantos gozan del derecho de sufragio se preparan a ejercitarlo en favor del candidato con un entusiasmo que no se había sentido desde las elecciones que se celebraron a raíz de la Restauración, y al que se espera que corresponderá el futuro diputado trabajando sin descanso por los legítimos y abandonados intereses de este pueblo.—M. G. N.

La Guardia civil

El sargento comandante del puesto de Pinos Puente D. Agustín Plata Puche y el guardia a sus órdenes don Gonzalo Guerrero han ocupado al vecino de aquel pueblo Francisco Carrera Moreno una escopeta. Habiéndolo encontrado en la Cañada de Albolote sin licencia para usar armas. Insistieron en el oportuno atestado y fué puesto a las órdenes de la autoridad competente.

Nuestros Telegramas.

La política.

Consejo de ministros

Madrid 2 (7:55 noche.) Hoy, como jueves, se ha verificado Consejo de ministros en el Real Palacio, bajo la presidencia del Rey.

Firma del Rey

Madrid 2 (7:55 noche.) Después del Consejo de ministros de que hablo en otro despacho, fueron puestas a la firma del Rey las siguientes disposiciones:

El Consejo de Estado

Madrid 2 (8 noche.) El Consejo de Estado se ha reunido hoy nuevamente para resolver en definitiva sobre la celebración de corridas de toros en Domingo.

La resolución ha sido favorable. Se funda la decisión del Consejo de Estado en las siguientes consideraciones:

Primera, que los toreros descanzan toda la semana y solo trabajan el domingo. Segunda, que celebrándose las corridas en días laborables distraen del trabajo a mucha gente, y Tercera, que el trabajo de los toreros no es un trabajo manual, sino un arte, procediendo a equiparar aquellos con los artistas de teatros.

Respecto a la reclamación formulada por don Francisco Agustín Silveira contra el descanso dominical en la prensa, se resolvió negativamente, acordándose que las cosas continúen como hasta aquí.

El homenaje a Echegaray

Madrid 2 (8 noche.) El programa definitivo.—La entrega del premio.—Fiesta en el Senado.—Presencia del Rey.—En el Español.—Manifestación popular.—En el A. ene.—Carta y discursos.—Declaración del monarca.

El programa del homenaje que se proyecta tributar al eminente literato don José Echegaray, está ya definitivamente acordado.

Su detalle es el siguiente: El día 18 será entregado solemnemente en el Senado el premio Nobel al señor Echegaray. A esta solemnidad asistirá el Rey, el Gobierno, el ministro de Suecia en Madrid y comisiones de todos los centros artísticos,

literarios y científicos de esta Corte.

Pronunciarán discursos el señor Silveira, el representante de Suecia y el jefe del Gabinete.

La noche del día 18 se verificará una velada en el teatro Español, poniéndose en escena «El libro talariano» y «El Gran Galeoto.»

Tomarán parte en la interpretación los actores Borrás, Thuiller y Díaz de Mendoza.

El día 19 se verificará una manifestación popular, que se organizará en la plaza de Oriente, y que recorrerá la calle de Arenal, Puerta del Sol y calle de Alcalá.

La noche de este día, habrá una solemne velada en el Ateneo.

Se leerán cartas de Benot y Menéndez Pelayo, y pronunciarán discursos los señores Ramón y Cajal y Galdós, el primero en representación de la ciencia y el segundo en la de la literatura.

Hará el resumen de los discursos y las cartas, el Sr. Moret.

En el Consejo de ministros celebrado hoy en Palacio, el señor Villaverde se ocupó del homenaje a Echegaray.

El Rey manifestó espontáneamente al jefe del ministerio, que está decidido a asistir al acto que se celebre en el Senado, para entregar por su mano el premio, al eminente dramaturgo español.

El Rey a París.

Madrid 2 (10 noche.) Para celebrar la estancia del Rey en París, se continúan organizando en aquella capital lucidos festejos.

A los ya conocidos hay que agregar una espléndida función de gala en el gran teatro de la Opera y dos banquetes, uno en el Eliseo y otro, en el Quay d' Orsay.

El «ECHO de París» pide que con motivo de la próxima visita de Alfonso XIII a la capital de Francia, se organice una carrera de automóviles.

Aunque el programa aun no está definitivamente acordado, promete ser brillantísimo, a juzgar por las fiestas ya convenidas y por el entusiasmo que reina en todas las clases para hacer una entusiasta acogida al Rey de España.

Rumores de crisis.

Madrid 2 (10 noche.) Hoy aumentaron en intensidad los rumores de crisis, que desde hace días circulan.

Los que los propalaban, decían que al planteamiento de ella obedecía una visita del señor Villaverde a Palacio y la suspensión de la proyectada cacería al Pardo.

Algún tiempo después se supo que los rumores de crisis eran falsos e inexacta la visita del Presidente del Consejo a Palacio.

En cuanto a la cacería, si bien es verdad que se suspendió, fué esto debido a hallarse en el período agónico el general Dharcourt.

Diálogos desmentidos

Madrid 2 (11 noche.)

El ministro de la Gobernación desmiente bajo su palabra de caballero el diálogo que se atribuyó al Rey y al señor Villaverde ante los ministros, sobre los recursos parlamentarios del Gobierno.

Para atender una petición

Madrid 2 (11 noche.)

Según se dice, el ministro de la Gobernación se inclina a atender la petición formulada por algunos periódicos de provincias respecto a trasladar el descanso dominical al lunes.

Rusia y Japón

Desembarco de japoneses

Madrid 2 (7:10 noche.)

En un despacho de Sin-Min-Ling recibido en Londres se dice, que han desembarcado en Fakoumen 40.000 japoneses.

Estas fuerzas han atravesado la frontera de Mongolia.

Japoneses disfrazados

Madrid 2 (7:10 noche.)

Se dice que los kunguses que tomaron parte en la escaramuza de Litchiawon no eran tales, sino japoneses disfrazados de chinos.

Paso de una columna.

Madrid 2 (7:10 noche.)

Una columna japonesa, formada por seis mil soldados, con los cuales van numerosos cañones, ha pasado entre Sin-Min-Ting y el Liao, dirigiéndose al noroeste de Fakoumen.

Cierre de un Banco.

Madrid 2 (7:10 noche.)

El director del Banco ruso en Mukden ha recibido órdenes de hacer los preparativos necesarios, para cerrar aquel establecimiento de crédito.

Chinos ejecutados.

Madrid 2 (7:10 noche.)

Once chinos intentaron estos días incendiar los almacenes de provisiones que los japoneses tienen en Dalny.

Los chinos fueron detenidos antes de realizar su obra, y fueron ejecutados sin pérdida de tiempo.

Invalidos y enfermos.

Madrid 2 (7:10 noche.)

El total de los inválidos de Port-Artur es el de 16.719, de los cuales 3.387 están gravemente enfermos.

Barcos para Rusia.

Madrid 2 (7:10 noche.)

Dicen de Hamburgo, que la compañía «Hamburgo América Line» ha fletado doce barcos para Rusia.

Estos navíos, que ya han salido de Hamburgo, llevan cargamento de carbón y víveres para la segunda y tercera escuadras del Báltico, a las que acompañarán hasta el Extremo Oriente.

Los dos mayores barcos de los doce citados, todos los cuales viajan con bandera rusa, han sido adquiridos por el Imperio moscovita para convertirlos en cruceros auxiliares.

Dispuestos a seguir.

Madrid 2 (7:10 noche.)

Dicen de Tokio, que el conde Katsura, primer ministro, ha declarado en una conferencia con

los gobernadores, que el Gobierno japonés está dispuesto a proseguir con vigor la campaña.

Envío de cruceros.

Madrid 2 (7:10 noche.) Un telegrama de Sanghay, dice que el virrey ha ordenado el envío de dos nuevos cruceros a las costas de Yokieu.

Éxitos de los japoneses.

Madrid 2 (8 noche.)

En San Petersburgo se han recibido las siguientes noticias del Extremo Oriente:

Los japoneses, ayudados por los kunguses, han destruido el puente de Tieling.

Se dice que el general japonés Kuroki ha logrado derrotar, en definitiva, al general Linievitch, envolviendo después de ello, la izquierda del ejército ruso.

El ya citado general japonés continúa avanzando hacia Mukden.

Despachos de distinta procedencia a los que traen las anteriores noticias, dicen que los japoneses bombardean violentamente, con cañones de ocho pulgadas, la colina de Pontilof.

Con esta operación se proponen romper el centro del ejército ruso.

La situación de los moscovitas comienza a ser verdaderamente comprometida.

Detalles de las operaciones.

Madrid 2 (11 noche.)

El general Kuropatkin, transmite al Czar extensos pormenores de las operaciones realizadas desde el día 24 del pasado mes de Febrero.

Dice el generalísimo, que después de una marcha nocturna, aparecieron los japoneses el día 25 a la derecha de Hungho.

Desde el día 24 al 28, se libraron terribles combates, teniendo que replegarse al fin los rusos al sudoeste de Mukden.

En estas operaciones tuvieron 20.000 bajas.

Varias veces se llegó a pelear cuerpo a cuerpo, con inusitada furia.

El día 26, Kuropatkin hizo un cambio de frente, enviando refuerzos al general Linievitch para que defendiera los afluentes del Hungho.

Entonces, el general japonés Nogi, con un importante refuerzo de kunguses, atacó la retaguardia rusa, cambiando así de táctica.

Este ataque desconcertó el ala derecha del ejército ruso, que dejó en poder del enemigo las posiciones que tenía en el oeste.

El día 27, los japoneses se fortificaron junto al cementerio de Mukden y bombardearon energicamente la plaza, obligando a los rusos a comenzar el desalojo de ella.

Los heridos y enfermos se enviaron a Kinsin y Karbin, no pudiéndose trasladar a Sanglong por falta de vehículos.

Después de una heroica defensa, los desfiladeros de Aseken y Semghog cayeron en poder de los japoneses.

Dos regimientos de refuerzo que se enviaron fueron rechazados con grandes bajas.

Seiscientos rusos fueron cap-

turados y apresada numerosa artillería.

El día 28, los rusos ocupaban importantes posiciones en Taliny, pero los japoneses les obligaron a abandonarlas cañoneándolos desde los montes de Matatdan.

Todos los desfiladeros cayeron en poder de los japoneses.

Después de estas noticias de Kuropatkin circuló anoche en San Petersburgo el rumor, de que el generalísimo, sabiendo la derrota de Lienevitch, había ordenado la inmediata retirada y que se incendiases los depósitos de víveres de Mukden.

Una protesta

Madrid 2 (10 noche.)

El gobierno ruso ha enviado una nueva protesta al de China por violación de la neutralidad.

Noticias que concuerdan

Madrid 2 (10 noche.)

Telegramas recibidos en San Petersburgo, París y Londres aseguran que el general Nogi ha traspasado la línea del ala derecha rusa.

Agregan que Kuropatkin ha ordenado la evacuación de Mukden y el incendio de los depósitos de víveres.

Provisiones para la escuadra.

Madrid 2 (3:30 madrugada.)

Después de una larga permanencia en Port-Said han salido de este puerto con rumbo desconocido varios barcos carboneros alemanes.

Se supone que conducen combustible para la flota rusa.

A vista del puerto antes dicho han pasado dos buques con provisiones para la armada moscovita.

Stoessel y el czar

Madrid 2 (6:30 madrugada.)

Esta tarde recibió el czar al general Stoessel.

La entrevista fué de larga duración.

El emperador invitó a Stoessel a almorzar con él mañana.

Se dice en San Petersburgo, que en la entrevista de que doy cuenta, Stoessel indicó al emperador, que si Kuropatkin le hubiera enviado socorros a tiempo, Port Artur continuaría perteneciendo a Rusia.

Otra división

Madrid 2 (3:30 madrugada.)

El almirante Périchen ultima en Croustand, el alistamiento de la segunda división de la tercera escuadra.

Constará de siete cruceros, dos acorazados, diez torpederos y varios barcos carboneros.

Agitación en Rusia

Príncipe enfermo

Madrid 2 (3:30 madrugada.)

Se encuentra gravemente enfermo, el príncipe Mirski.

Nuevas huelgas

Madrid 2 (3:40 madrugada.)

Dicen de San Petersburgo, que en el distrito de Dreisovosinero, se han declarado en huelga 60.000 obreros. Se han enviado tropas.

Los obreros del barrio de Kribixt, que también están en huelga, promueven frecuentes alborotos.

En uno de ellos, mataron de un tiro a un inspector de policía.

Varias noticias

LA COTIZACION

BOLSA DE MADRID.

Table with columns for stock types (e.g., 4 Ojo Perpetuo Interior, 4 Ojo Pequeños) and their respective prices.

Defensa de una política

Madrid 2 (7:10 noche.)

El expresidente del Consejo de ministros de Francia, Mr. Combes, ha publicado en el «The National Review» de Londres un artículo defendiendo su política anticlerical y los actos que realizó mientras estuvo en el poder.

Aquella y estos, dice Combes, me los impusieron las repetidas violaciones del Concordato por parte de la Santa Sede y la actitud hostil y hasta agresiva del clero francés hacia la República.

Los ferroviarios italianos

Madrid 2 (7:10 noche.)

Los empleados de las líneas ferroviarias italianas comienzan a ceder en el obstruccionismo.

Consecuencia de ello ha sido el restablecimiento de la circulación de trenes en algunas líneas.

Anuncios de un conflicto

Madrid 2 (7:10 noche.)

Según noticias de Washington la opinión pública se muestra alarmada en aquella capital por la oposición que hace el Senado a Roosevelt, en lo referente a la política yankee en Santo Domingo.

Generalmente se teme que tal actitud aliente a los revolucionarios dominicanos y se produzca un verdadero conflicto, puesto que Roosevelt, si las circunstancias lo aconsejaren, está dispuesto a intervenir con las armas.

Contra la trata de blancas

Madrid 2 (7:10 noche.)

Se ha presentado al Parlamento alemán el texto del tratado que se firmó en París referente a la trata de blancas.

Huelga terminada

Madrid 2 (7:10 noche.)

Comunican de Charleroi que el Congreso Nacional de mineros en su última reunión declaró terminada la huelga.

Se espera que en el Centro y Ljeja se reanuden de un momento a otro los trabajos.

Al Extremo Oriente

Madrid 2 (7:10 noche.)

Ha salido de Berlín con dirección a Génova, desde donde marchará al Extremo Oriente, el príncipe Federico Leopoldo.

Material ferroviario

Madrid 2 (7:10 noche.)

La empresa del ferrocarril Baltimore-Ohio ha decidido la com-

pra de 230 locomotoras y 10.000 vagones de mercancías.

El valor de este material es el de 12 millones de dollars.

Desgracia en una mina

Madrid 2 (10 noche.)

Comunican de Glunitz, que en la mina Yelkas se hundió una escalera, en el momento que la utilizaban numerosos operarios.

Diez y seis de ellos, perdieron la vida en el momento de ocurrir el accidente.

A más resultaron varios heridos.

Para una beatificación.

Madrid 2 (10 noche.)

Dicen de Barcelona, que el próximo domingo marchará el obispo de aquella diócesis, cardenal Casañas, a Roma, para asistir a la beatificación del P. Oriol, natural de Cataluña.

Proyecto modificado

Madrid 2 (3:30 madrugada.)

La comisión de la Cámara francesa que entiende en el proyecto de separación de la Iglesia del Estado ha introducido modificaciones contrarias al dictamen de Mr. Breinveun.

El viaje del Kaiser

Madrid 2 (3:30 madrugada.)

La prensa de Berlín asegura que en el viaje que el Kaiser va a emprender se avistará con el rey de Italia en un puerto de esta nación, que el príncipe viudo de Asturias le saludará en Vigo y que los reyes de Portugal le recibirán en Lisboa.

Una interpelación

Madrid 2 (3:30 madrugada.)

En el Senado italiano ha continuado hoy la interpelación acerca de la obstrucción de los ferroviarios.

Se ha dado un voto de confianza al Gobierno para que adopte medios convenientes a impedir que hechos análogos se repitan en lo sucesivo.—ALMODOBAR.

La estudiantina de la Normal

Almería 2 (7:20 noche.)

La Compañía ferroviaria del Sur de España accede a la baja en los billetes solicitada por los escolares que constituyen la estudiantina de la Escuela Normal de Granada, que vendrá a Almería el próximo Carnaval.

PÉREZ BURILLO.

SEIXTO ANIVERSARIO de la muerte del señor D. Emilio de Entrala PERALES Falleció el 4 de Marzo de 1899. R. I. P. El día 4 del corriente habrá Jubileo extraordinario en la iglesia de Sta. María Magdalena en sufragio del alma de dicho señor, a devoción de su viuda e hijos, rogando a sus amigos se virvan encomendando a Dios y asistir en dicho día al citado Jubileo. Los Excmos. Sres. Arzobispo de Granada (q. e. p. d.) y Obispos de Málaga, Jaén, Almería y Guadix, se han dignado conceder 100 y 50 días de indulgencia, respectivamente, a todos los fieles que asistan a estos actos ó practiquen alguna obra piadosa en sufragio del alma del finado.

zaban estos afanes. Asistía a la escuela pública de niñas; y la maestra, prendada de la gracia y comprensión de la muchacha, la distinguía sobremanera. «Iba para profesora», según decía la buena de Bibiana, alucinada con las promesas de la directora del Colegio, que empezaba a utilizar las aptitudes de la chica, encomendándole el repaso y vigilancia de una sección numerosa de la clase. Esto nada producía a la agraciada, sino la satisfacción inocente de oírse llamar «señorita» todo el día, por las jóvenes alumnas, cada vez que tenían precisión de abandonar su puesto para alguna diligencia necesaria. Evacuada con estos gajes y preferencias, que para la «señorita» causaban estado, era la tiranuela de su propia casa, y aparte de multitud de privilegios, por nadie disputados, a ella venían a parar las predecesoras de más valor y los mejores bocados. Ninguno discutía su indudable superioridad, y la misma Angustias la sancionaba sin pizca de envidia, bien convenida, como toda familia, del gran porvenir que estaba reservado a la sabionda Enriqueta. Las dos jóvenes merecían cualquier cosa, y aun que nada semejantes en lo físico ni en la moral, había que reconocer que la naturaleza, por esas cosas que las pensiones muy frecuentes, a falta de bienes de fortuna, las llenó a manos llenas de gracias y primores. Angustias era morena triguera, alta, de natural

Milagrosos confites COSTANZI Para las estrecheces Uretrales Uretritis-Prostatitis-Cistitis Catarros de la Vejiga

Curación radical, garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar...

MANUALES SOLER BIBLIOTECA Aquí he de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos"...

PAPPEL de periódicos. Se vende a 50 pesetas la arroba, en la Administración. No solo periódico, sino de Reyes Católicos, número 8, pinta.

SORDOS Cura cierta de los zumbidos, ruidos y sorderas catastrales, fácil y sin operar con el contrasorder Thompson. Medicamento americano premiado y recomendado por un éxito infalible.

COLLIGITE FRAGMENTA. Recoged sellos usados, monedas antiguas o extranjeras y papel estropeado para el sostenimiento de niños pobres...

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO. Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello...

Todos los tomos se venden a 70 céntimos cada uno. Diccionario español-francés. Diccionario francés-español. Los secretos de la prestidigitación. Arte de llegar a viejo.

Todas las señoras que tienen un cutis suave, usan los POLVOS DE ARROZ y jabones perfumados de la acreditada marca Paegé y Compañía...

CEREVISINA (LEVADURA SECA DE CERVEZA). Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca...

Garganta-Toses. PASTILLAS F. PRIETO DE GUAYACINA Y MENTOL. De resultado rápido y seguro para combatir las enfermedades de la Garganta y Toses, ya sea esta por irritación o de las primeras vías respiratorias...

SOLUCIÓN PAUTAUBERGE. El remedio para las ENFERMEDADES DEL PECHO más eficaz y más seguro, justificado en la práctica por su acción rápida y segura...

LA FORTUNA. Fábricas en Madrid y Pozuelo. Chocolates exquisitos Galletas y bizcochos finos SISTEMA INGLÉS Polar-Madrileña-Praliné-Marie Graufrettes-El Triunfo-Sugar.

Colocación. La desea un joven mayor de edad, con buenas condiciones y de buena familia, para casa de comercio ó casa de banca.

Almoneda. de toda clase de muebles y enseres de casa, solo por 15 días. Darán razón, Sta. Escolástica, núm. 10.

Los mejores embutidos y ultramarinos en el Apóstol Santiago, San Sebastián, 2, GRANADA.

Para molinos de harina. No hay quien compita con el (taller muelero con privilegio de invención); esta casa hace instalaciones por aire eléctrica, por agua, gas, aire, etc. etc.

Para el centenario del Quijote. Hay á la venta cinco ediciones sumamente económicas, de la inmortal obra de Cervantes, con las denominaciones y precios siguientes.

REPRESENTANTES. Se necesitan en todos los pueblos más importantes de esta provincia, para representar una acreditada casa de Barcelona, en todo lo concerniente al ramo de palquería.

Se traspasa. Colegio de niñas. Razón, Triana, 22. Los mejores CAFES EN grandes cantidades se venden á 2, 2'10 y 2'25 los 400 gramos.

Al Comercio. Agencia General de Transportes rápidos y combinados de R. Ruiz Labori. Paseo de Colón, 7. BARCELONA.

CREMA de BISMUTO DE GRIMAULT Y C. Medicamento heroico, corta en breve plazo Cólicas, Diarrea, Disenteria, Gastritis, Gastralgias, Dolores de Estómago, Diarreas coleriformes.

MALES SECRETOS Enfermedades de la Vejiga. CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS de Copaiba, Cubeba y Sándalo.

Somatose. Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Se vende en las boticas y droguerías.

Unico DEPOSITO DE legía "SOL" para el colado de ropa. Compita en precio con todas las legías conocidas para este uso...

Jose Ojeda ESCULTOR. Su taller de escultura, desde la calle de Gracia, núm. 31, á la de Comercio, 14, en donde presenta un gran surtido de modelos de la Alhambra y figuras de tipos andaluces.

Agencia Internacional de Anuncios Haasensteyn y Vogler. Calle Fernando VII, 2. BARCELONA. Se encarga de la inserción de anuncios en todos los periódicos, revistas, etc., de España y del extranjero.

DENTICINA VERDAD. ES LA PANACEA de la DENTICION de GONZALEZ PERALES. 20 años de éxito constante lo tiene demostrado!

buena. El capitán no tenía hijos; la capitana era amable y curiosa, según noticias, y el resto de la familia se reducía á una hermana de aquella, cuarentona y de escaso mérito, pero también de buena natural.

caracterizados de las parroquias de San Luis y el Salvador. Bocas tan sanas y juveniles, rompen más que un molino, y no hay para qué decir que nada sobraba en la humilde casa...

á su difunto, que no fuese con lágrimas en los ojos, y pesar y atragante hondos y de buena ley. Bibiana, que así se llamaba, era para el trabajo un hierro viejo; á esto se debía que la familia saliera adelante...

AMOR que pasa (SUCECIDO) GRANADA Imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA. 1906